



MISSION D'INFORMATION RELATIVE À L'AVENIR INSTITUTIONNEL DE LA NOUVELLE-CALÉDONIE

**Une mission d'information pluraliste créée à l'initiative de
François-Noël Buffet, président de la commission des lois**

Les rapporteurs de la mission sont :

- François-Noël Buffet, président, (Les Républicains – Rhône) ;
- Philippe Bas (Les Républicains – Manche) ;
- Jean-Pierre Sueur (Socialiste, Écologiste et Républicain – Loiret) ;
- Hervé Marseille (Union Centriste – Hauts-de-Seine).

Un déplacement dans les trois provinces de Nouvelle-Calédonie

- **5 jours de déplacement** du 24 au 28 juin 2022 ;
- **3 provinces visitées** (Nouméa, Ouvéa, Koné) ;
- **35 auditions et entretiens** ;
- **près 110 personnes entendues** ;
- **2 cérémonies de recueillement à Ouvéa** sur la stèle des gendarmes et sur le tombeau des 19 de Wadrilla ;
- **Participation à l'inauguration de la place de la Paix à Nouméa** et lecture d'un message du président Gérard Larcher.

Des travaux complémentaires menés au Sénat

- Avant le déplacement, un **cycle d'auditions de 7 experts en droit** ;
- Après le déplacement, **la poursuite des travaux de la mission avec** :
 - **3 tables rondes** :
 - Enjeux financiers ;
 - Acteurs judiciaires ;
 - Justice administrative ;
 - **l'audition des 2 députés de Nouvelle-Calédonie** nouvellement élus.